

# EL FARO

## DIARIO DE LA MAÑANA

Año XVI.—Número 4.609.—CEUTA, domingo, 21 de agosto de 1949.—Precio: 50 céntimos

### La maniobra comunista EN FINLANDIA

#### Hubo escaramuzas con la Policía

#### Los huelguistas, que ya suman 150.000, piensan pedir la intervención de la Unión Soviética

Helsinki, 20.—Los huelguistas del puerto finlandés de Kemi han tenido algunas escaramuzas con las fuerzas de Policía. En el puerto de Hangoe, alrededor de 600 cargadores de muelle decidieron reanudar el trabajo, mientras que el Gobierno ha enviado al puerto importantes contingentes de policías para protegerlos de las amenazas del partido comunista.

Importantes refuerzos de la Policía, armados con fusiles ametralladoras, han sido enviados apresuradamente a Kemi, en el norte de Finlandia. Prácticamente todas las calles están vigiladas por la Policía, después de los disturbios de anoche.

Diecisiete comunistas, entre ellos el presidente del Consejo municipal de Kemi, y un ex-oficial de la Policía de alta graduación, están encarcelados, como resultado de las redadas efectuadas ayer por la Policía en las centrales del partido y en los hogares comunistas individuales.

A primera hora de hoy no se

anuncian intentos de los comunistas de celebrar mítines de masa, en desafío a la prohibición oficial. Sin embargo, la Prensa del partido pide a los huelguistas que luchen por su existencia y sus derechos.—EFE.

Radio Moscú apoya a los huelguistas ; ; ; ; ;

Londres, 20.—Radio Moscú consagra una gran parte de sus emisiones de hoy a informaciones de la agencia Tass, fechadas en Helsinki dando la versión comunista de las huelgas finlandesas.

La Agencia soviética cita trozos de periódicos izquierdistas y declaraciones del partido comunista, en que se protesta contra la acción del Gobierno y la Policía.—EFE.

Los comunistas piensan pedir la intervención de la Unión Soviética ; ;

Helsinki, 20.—Los jefes comunistas finlandeses insinúan la posibilidad de pedir a la Unión Soviética que intervenga en la actual situación de huelgas, que alcanza ya a

150.000 hombres y que ha inmovilizado muchas industrias.

La Comisión ejecutiva del partido comunista finlandés en carta al presidente Paasikivi, protestando contra las medidas policíacas, dice que estas "violán las disposiciones del tratado de paz con la Unión Soviética".—EFE.

### Inglaterra amenazada por otra huelga de mineros y ferroviarios

#### ES POSIBLE QUE SEAN EMPLEADAS LAS TROPAS

#### Si persiste el paro, agravará la ya difícil situación económica del país

Londres, 20.—Los mineros de 27 de los 35 pozos de carbón del condado de York, en que normalmente se trabaja los sábados, han ido hoy a una huelga extraoficial, cuyo alcance verdadero no puede preverse hasta el lunes, cuando hayan de presentarse al trabajo los obreros de las minas de hulla del condado.

Por otra parte, un Comité de huelga reunido en York ha ordenado el domingo el paro de maquinistas y fogoneros en las vías férreas del nortes-

## CHOQUES entre NORTEAMERICANOS Y comunistas chinos

### Continúa el avance hacia Cantón

#### Los bandidos rojos asaltan y roban a los misioneros españoles en Tain

Hongkong, 20.—La emisora comunista de Pekín afirma que se han registrado choques entre militares norteamericanos y comunistas chinos en diferentes partes de China.

Agregó que hay personal militar norteamericano hecho prisionero "varias veces".—EFE.

Salen de Cantón los funcionarios consulares norteamericanos ; ; ; ; ;

Hongkong, 20.—La flota norteamericana ha iniciado hoy la evacuación de los empleados consulares de Cantón, al tiempo que informaban que las columnas comunistas se están abriendo paso hacia la capital provisional del Gobierno.—EFE.

Cantón, 20.—Los nacionalistas chinos están enviando grandes refuerzos a la parte septentrional de la provincia de Kuantung, con el fin de obstaculizar el avance comunista hacia Cantón.

Las tropas del general Liu Anchi se han dirigido precipitadamente a reforzar el paso estratégico de Meikuar. Se cree que la ofensiva comunista de Hunan y Kiangsi será considerablemente retrasada en el límite de Kuangtung, debido a los grandes efectivos de soldados nacionalistas y al escabroso terreno que caracteriza al norte de esta provincia.

En Kansu los comunistas se están acercando a la capital de Anchow, cuya ocupación cortaría todas las comunicaciones nacionalistas con el Turquestán chino.

En el sureste de China las fuerzas del general Chen Yi, que capturaron Fuchow, han tomado ahora Fusching. Se cree que su objetivo es el dominio de la costa entre Fuchow y Amoy.—EFE.

Madrid, 20.— Monseñor Hipólito Martínez, de la Orden de San Agustín, prefecto apostólico de Lichow, comunicó a la oficina de Información misional, que el día 5 de junio último fué asaltada por los bandidos la ciudad de Tayung. Los asaltantes se llevaron todo el dinero de los misioneros.

El día 29 del mismo mes, otra partida de bandidos volvió a asaltar la ciudad y como no encontraron dinero de que apoderarse, apalearon fieramente al misionero español Rvdo. P. Alfonso María Tabuse y al misionero chino Bernardo Tay. Antes de retirarse los bandidos saquearon la casa de la Santa Infancia dejando en la miseria a las niñas en ella acogidas.—CIFRA.

### Perú rompe sus relaciones diplomáticas con Cuba

#### Este país facilitó la fuga de dos refugiados apristas

Lima, 20.—Perú rompió sus relaciones diplomáticas con Cuba por la fuga de los dos dirigentes apristas que se hallaban en la Embajada de dicho país desde hace siete meses.

En una nota oficial acerca de la ruptura de relaciones y al referirse a la fuga de los dos individuos, el Gobierno hace constar que la "evasión facilitada a los asilados en la Embajada resulta amparada por el Gobierno de Cuba al acoger en su territorio a prófugos sin pasaporte expedido por el Gobierno de Perú".

La nota fué entregada al encargado de Negocios de Cuba, Alberto Espinosa, a las siete y media de la mañana e iba firmada por el canciller, capitán Ernesto Rodríguez. Su texto, dice:

"Como consecuencia de la actitud de Cuba con respecto a la cuestión del asilo, mi Go-

bierno considera que no puede continuar sus relaciones con el Gobierno de Cuba".

El dirigente aprista, Víctor Raúl Haya de la Torre, sigue asilado en la Embajada de Colombia.

Por su parte, el encargado de Negocios de Cuba, declaró a un periodista que él y su esposa —peruana— se casaron hace unos meses y saldrán en avión para La Habana. Dijo que estaba esperando las instrucciones de su Gobierno para dar los toques finales a las cuestiones de la Embajada en Lima. Añadió que los comentarios respecto a la nota peruana debían proceder de La Habana.

La decisión del Gobierno del Perú se produjo después de la reunión de la Junta del Gobierno militar, pero ya durante varios días se ha estado rumoreando que el Gobierno se decidiría por la ruptura.—EFE.

### ESTADOS UNIDOS estabilizan su economía

#### La Bolsa de Nueva York está en alza

Nueva York, 20.—Los Estados Unidos han estabilizado su economía, si se toma como indicio el desarrollo de las sesiones de Bolsa. Hasta el jueves pasado, se habían registrado cuatro días consecutivos de alzas de casi todas las acciones y títulos en la Bolsa de Nueva York, alzas que hicieron alcanzar en provecho de las acciones industriales su mejor nivel desde el mes de noviembre del año pasado, día en que se confirmó en toda su magnitud el sorprendente triunfo del presidente Truman en las elecciones presidenciales.—EFE.

te de Inglaterra, resucitando la cuestión de los turnos de servicio que obligan al personal a pernoctar fuera de su residencia. Como las que trastornaron el servicio ferroviario de la región durante varios domingos de esta Primavera pasada, la huelga en cuestión es ilegal, pero parece que esta vez tendrá pocos seguidores a juzgar por las manifestaciones de gran número de maquinistas y fogoneros de las líneas del noreste. Sin embargo, en el depósito de máquinas de la estación londinense de Hingross, puede leerse un aviso según el cual el personal del mismo apoya la orden de huelga.—EFE.  
(Pasa a la página 3).

## TITO VIVE EN UNA ISLA

#### Toma medidas draconianas para asegurarse el control de Yugoslavia

Londres, 20.—El redactor diplomático del "Daily Worker", dice que Tito ha tomado medidas draconianas para asegurarse el control de Yugoslavia. Añade que Tito no vive en Belgrado sino en una isla próxima a la costa yugoeslava.—EFE.

Dos oficiales yugoeslavos detenidos en Bucarest ; Londres, 20. — La Agencia

Reuter comunica de Viena que dos oficiales de la Embajada yugoeslava en Bucarest han sido detenidos por la Policía rumana.

Se les acusa de haber distribuido propaganda pro Tito y de haber organizado actividades antirumanas entre numerosos maestros de escuela.—EFE.

# APOLO

Hoy desde las 3  
Una deliciosa comedia.

## LA DAMA SE RINDE

Por Rosalind Russell y Lee Bowman.

Próximamente  
ALMA EN SUPPLICIO

## Vida Religiosa

### Santoral del día

21 de agosto, Domingo XI de Pentecostés.—Santos Juana Francisca Premiot de Chantal, fda.; Privado, Euprepio, obs.; Cuadrato, Ciriaca, Anastasio, Luxorio, Ciselo, Camerino, Bonoso, Maximiano, Basa, mrs.; Bernardo, Tolomeo, abad. Misa del domingo XI de Pentecostés. Rito semidoble. Ornamentos verdes.

### El Evangelio de hoy

En aquel tiempo; Presentaron a Jesús un hombre sordo y mudo, suplicándole que pudiese sobre él su mano para curarle. Y apartándole Jesús del bullicio de la gente, le metió los dedos en las orejas, y con la saliva le tocó la lengua, y alzando los ojos al cielo arrojó un suspiro y dijo: "Effetha", que quiere decir, abrios. Y al momento se le abrieron los oídos y se le soltó el impedimento de la lengua y hablaba claramente. Y mandóles que no lo dijeran a nadie. Pero cuanto más se lo mandaba, con tanto mayor empeño lo publicaban y tanto más crecía su admiración y decían: Todo lo ha hecho bien; El ha hecho oír a los sordos y hablar a los mudos.

### En honor de Santa Rita

En la iglesia de San Francisco, tendrán lugar mañana, dal 22, los cultos en honor de Santa Rita de Casia, celebrándose la misa de Comunión general a las 8 y 30 y el ejercicio, con exposición de Su Divina Majestad, a las ocho y treinta de la tarde.

### Comunión Reparadora Militar

La Comunión Reparadora Militar, pone en conocimiento de sus asociados y en general de

## TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento de comestibles sito en la calle Teniente Pacheco número 13, propiedad de doña Purificación García de la Torre y de doña Elvira de la Cruz García a doña Ana Domínguez Moya, se ruega a los acreedores presenten sus cuentas en la calle Calvo Sotelo 22, bajo, de 7 a 8, hasta el día 31 de los corrientes, pasado dicho plazo la nueva propietaria no responderá a ninguna deuda.

Ceuta, 21 de Agosto de 1949.

## Vinagrería vónica "LAS METAS"

Vinagres puros de vino, lo mejor para la industria conservera. Descuentos especiales, precios interesantes. Apartado 105. HUELVA.

todos los jefes, oficiales y suboficiales de la guarnición que, su misa mensual reglamentaria tendrá lugar hoy domingo día 21, a las 9 y 30, en la iglesia de Nuestra Señora de África.

### Iglesia de los Remedios

Mañana, día 22, dará comienzo a las ocho y media de la tarde, en esta iglesia parroquial un solemne triduo que los seminaristas de Ceuta, dedican a su Santo Patrón, San Bartolomé, Apóstol. Ocupará la sagrada cátedra, el día 22, el muy ilustre señor canónigo, don Francisco Martínez Millán; el día 23, el reverendo señor cura párroco, don Francisco Muñoz de Arenillas y Morales y el día 24, el muy ilustre señor canónigo, doctor don Eugenio Gómez Almaraz.

### Santoral para mañana

22 de agosto, lunes.—El Purísimo Corazón de María.—Santos Timoteo, Sinforiano, Hipólito, Atanasio, obs.; Antoniano, Marcial, Saturnino, Epitecto, Mapril, Félix, Fabriciano, Filiberto, Antusa, Agatónico, Zótico, Mauro, Guiniforte, mrs. Misa del Purísimo Corazón de María. Rito doble. Ornamentos blancos.



## Delegación Gubernativa de Ceuta

Liquidación correspondiente a los donativos recibidos en esta Delegación para atención de familias necesitadas y confección de bolsas de artículos comestibles distribuidas con motivo de las fiestas de Nuestra Señora de África.

### INGRESOS

Donativos recibidos para la confección de bolsas según relaciones publicadas en la Prensa local desde el 6 de julio al 12 de agosto corriente, 28.330'00 pesetas.

Idem recibidos para atenciones de familias necesitadas, según relaciones publicadas igualmente en la Prensa local desde el día 29 de enero al 6 de julio último, 11.232'00 pesetas.

Aportado por esta Delegación para cubrir los gastos 8.548'95 pesetas.

Suman los ingresos 48.110'95 pesetas.

### GASTOS

Por 150 bolsas donadas a la Cofradía de Pescadores en el día de la Virgen del Carmen, 2.287'50 pesetas.

Por una factura de la "Casa Alfón y Com.ª", por compra de arroz, azúcar, café y bolsas de papel, 19.617'95 pesetas.

Por una idem de don Antonio Sánchez Mula por patatas y lentejas, 15.552'00 pesetas.

Por una idem de la imprenta "Moderna" por bolsas, 1.155'00 pesetas.

Por gratificaciones y gastos de acarreo y otros, 508'50 pesetas.

Entregado en metálico a los beneficiarios de las bolsas, 8.990'00 pesetas.

Suman los gastos, 48.110'95 pesetas.

Por los empresarios panaderos han sido facilitadas con carácter de donativo 1.691 kilos de pan por un valor de 5.073 pesetas.

A la gratitud de los beneficiados en el reparto, uno la mía para este pueblo de Ceuta que tan generosamente acude a estos llamamientos de caridad que ha permitido que en un día tan señalado como el de Nuestra Patrona la Santísima Virgen los necesitados hayan podido aliviar sus muchas necesidades.

Ceuta, 20 de Agosto de 1949.

EL DELEGADO,

Francisco del Valle.

## CERVANTES

Siempre Grandes Estrenos

Hoy de TRES a SIETE y desde las OCHO



Nunca hubo un torero como este. palabra...

presenta a **LUIS SANDRINI** en **"OLÉ, TORERO"** con PAQUITA RICO  
MANOLO MORAN-GUILLERMO MARIN-JOSE NIETO  
DIRECTOR: BENITO PEROUJO

Mañana lunes, ULTIMO día de ¡OLE, TORERO!

Balnearios y aguas hay muchas pero como las del

## Balneario de fortuna (Murcia)

ningunas.

Para tratar el asma, catarros, bronquitis y reuma

Abierto todo el año

para más detalles dirigirse al Administrador.

## Cine Astoria Cartas al Director

JADU

### LUZ PROPIA

Hoy desde las 3  
Exclusiva Diana, presenta a Pedro Terol, Goyita Herrero y Blanquita Gil, en la gran producción nacional

### DIEGO CORRIENTES

Pelicula histórica de hechos que ocurrieron en Andalucía, con bellas escenas que le deleitarán.

Mañana  
Una asombrosa realización del cine egipcio

¿QUIEN ES EL CRIMINAL?  
Una película emocionante, dinámica e interesante, con preciosas canciones y bellísimos bailes. Está interpretada por ANUAR WAGDI y otros grandes actores.

El martes

TARZAN EN NUEVA YORK

En breve

EL DIFUNTO ES UN VIVO

Por Antonio Vico y Mary Santamaría.

Butaca 2'50.

Señor Director de EL FARO.

—Ciudad.—Muy señor mío.—Habiendo leído hace días en su diario una nota que se ocupaba de los vigilantes nocturnos, solicitando para los mismos el uniforme necesario y arma de defensa más eficaz, me permito dirigirla la presente, en nombre propio y de otras muchas personas, para felicitar a ese periódico por la iniciativa tenida y haber recogido esta necesidad en un asunto que tiene más interés del que parece.

En las horas nocturnas debemos tener todos los vecinos la seguridad de una tranquilidad inviolable, cosa ésta que está encomendada a los vigilantes nocturnos, Cuerpo creado por nuestro Ilustre Ayuntamiento con una acertada visión de las cosas. Esa tranquilidad en todos los aspectos tiene que ser mantenida, en diferentes ocasiones a fuerza de una grave exposición del sereno, ya que, a veces, ha de tropezar con escandalosos o gentes agresivas. El chuzo, en este caso, poca seguridad puede ofrecer al vigilante que, repito, si carece de uniforme, carece aquí de autoridad; ya que la defensa es bastante deficiente.

Mucho le agradeceré, señor Director, publique esta carta por si nuestro digno Ayuntamiento tiene a bien tomar medidas encaminadas a dar solución a esta cuestión de vital importancia que interesa lo mismo a unos cuantos empleados municipales que a todo el vecindario.

Agradecido de antemano, le saluda su afmo. Un vecino".

### A Villa Sanjurjo

Salió para Villa Sanjurjo el capitán del buque "Bernabé", don Pedro Carcaño, a quien deseamos buen viaje y grata estancia en aquel lugar.

## Dr. Juan Martínez Higuera

Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

## PIEL, VENEREO Y SIFILIS

AGUSTINA DE ARAGON, 2; PISO SEGUNDO TELEFONO. 7-0-5

CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

## 3 marcas

OLOROSO ALMINA  
SOLERA ALMINA  
MOSCATEL ALMINA

tres excelentes productos de la firma  
COSIO, de Chiclana de la Frontera

### MALES DE LOS PIES

## Francisco de la Cruz Cirujano Pedicuro-callista

Tratamientos eficaces. - Electromanual sin dolor. - Masajes pédicos.

CONSULTA DE 4 a 6. Y DE 8 a 9

Calvo Sotelo, 24

Teléfono. 1030

Ceuta

## Doctor Zurita Susino

Bacteriólogo por oposición del Dispensario oficial antivenéreo  
Diplomado del INSTITUTO NACIONAL DE HEMATOLOGIA

LABORATORIO DE ANALISIS  
Transfusión de sangre y Plasma  
Venéreo - Sifilis

P. de Rivera, 1

Teléfono 488

## Shinwell denuncia las criticas extranjeras contra el Gobierno laborista

"El juego de retorcerle la cola al león es peligroso", dijo

Londres, 20.—El ministro de la Guerra británico, Shinwell, ha pronunciado un discurso en el que ha denunciado las criticas extranjeras contra el Gobierno laborista y las calificó de "infortunadas".

Puso de relieve que el "juego de retorcerle la cola al león es peligroso".

Shinwell pronunció su discurso en Aspatia, Cumberlan, y dijo entre otras cosas: "Algunos de nuestros criticos de ultramar olvidan que Gran Bretaña fué y es aún su principal mercado. Les hemos comprado mucho más que ellos a nosotros. Claro que lo hicimos porque nos convenia a nuestra economía, pero ha sido una gran ventaja para ellos".

"Cuando casi nos hemos agotado en seis años de guerra y nos encontramos en una grave posición económica—dijo— se olvidan de nuestros

## Desafío entre un estudiante y un cerdo

Lo divulgan "Pravda" y Radio Moscú

Londres, 20.—El diario moscovita "Pravda", dice que no existe nada intelectual en el desafío suscitado entre un cerdo y un estudiante norteamericano a ver quien de los dos comia más.

El artículo, divulgado por Radio Moscú, dice que este desafío ocurrido en la Universidad de Michigan, "desdice muchísimo sobre la cultura de la civilización occidental".

El diario "Pravda" no revela cuál fué el resultado del original desafío, porque dice que no tiene importancia, y que lo importante es el hecho en sí.—EFE.

## La Huerta

Hoy, a las 11, gran baile.

Precios populares. Entrada; 3 pesetas.

magníficos esfuerzos del pasado".

Después fustigó a los criticos del interior, a los que calificó de traidores por motivos políticos. Aseguró que es un disparate decir más de lo que se esperaba.—EFE.

## Ex-combatientes japoneses se ofrecen en defensa de China, contra los comunistas

Tokio, 20.—Alrededor de 300 ex combatientes japoneses han ofrecido sus servicios para la defensa de China contra los comunistas, según declaraciones hechas por un portavoz de la misión China en Tokio.

Seguidamente, volvió a desmentir las informaciones según las cuales, esta misión había reclutado numerosos japoneses para que sean trasladados a China.—EFE.

## FUEGO ENTRE BURDEOS Y BAYONA

Amenaza a seis localidades y ya hay varias granjas destruidas

Burdeos, 20.—Varios millares de soldados y centenares de bomberos están luchando contra los incendios de bosques en las cercanías de la carretera Burdeos a Bayona, que amenazan ya a seis localidades y han destruido ya varias granjas, además de diez mil hectáreas de bosque.

En los Pirineos orientales se quemaron estos días 20.000 hectáreas.—EFE.

Desaparece el peligro en el valle del Broto ; ; ; Huesca, 20.—Apagados los últimos rescoldos del fuego en el valle del Broto se ha dado

Anúnciase en el DIARIO EL FARO

## Inglaterra amenazada por otra huelga

(Viene de la página primera.)

Es posible que se empleen tropas en las minas

Londres, 20.—La Junta Nacional del Carbón ha insinuado la posibilidad de que sean empleadas tropas en las minas del mismo modo que se hizo en la huelga de estibadores del puerto de Londres.

El comunicado dice que la Junta debe tomar y en realidad ya está tomando, todas las medidas posibles para mantener la producción en el caso de que la huelga continúe.

Esta huelga, si persiste, añade el comunicado, agravará la ya grave situación económica del país. Añade que se han hecho todos los esfuerzos posibles para disuadir a los huelguistas.—EFE.

**CRUZ ROJA**  
el número premiado anoche fué el  
**176**

## FUEGO ENTRE BURDEOS Y BAYONA

Amenaza a seis localidades y ya hay varias granjas destruidas

orden a las fuerzas militares y civiles para que se reintegren a sus puestos.

El gobernador civil, en evitación de nuevos incendios, ha prohibido las excursiones en colectividad al valle de Ordesa.—CIFRA.

Maxima serenidad en los momentos de peligro

NERVIOS DE ACERO

**TONICO NERVIOSO CERA**

LABORATORIOS CERA S.A.

VICO, 18 - BARCELONA (B)

## EL CONSEJO DE EUROPA

Socialistas franceses y británicos contra la propuesta de Churchill para admitir rápidamente a Alemania

Estrasburgo, 20.—Los socialistas franceses y británicos se disponen a paralizar los esfuerzos de Winston Churchill a favor de la rápida admisión de Alemania en el Consejo de Europa.

La propuesta del ex premier a la Asamblea consultiva necesita para prosperar —en el sentido de que pase al Comité de ministros de Asuntos Exteriores con el fin de que éste agregue la cuestión de la admisión de Alemania al orden del día—, las dos terceras par-

tes de los votos, y los citados socialistas van a pedir votación inmediata, que esperan ganar, ya que ellos tienen 30 de los 34 sufragios que son necesarios para que sea desechada la propuesta.

Cuentan los socialistas ingleses y franceses con que se les sumen bastante más de cuatro delegados.

La postura de los socialistas es de admitir a Alemania pero no antes de que se haya constituido el nuevo Gobierno de Bonn.—EFE.

No cavile, ¿Le gusta? Adquiéralo ¿No... puede? No importa. Consúltenos en la seguridad de encontrar solución.

**M. E. S. (Ventas a plazos)**  
General Delgado Serrano, 1, pral. número, 1.  
(Nuevo edificio de González)

## NO HAY ESTADO DE GUERRA EN EL CARIBE

El jefe del Gobierno de Costa Rica no cree que los comunistas tengan éxito en su campaña

San José de Costa Rica, 20.—Refiriéndose a despachos publicados en la Prensa, en los que se reproducen declaraciones del embajador de la República Dominicana en los Estados Unidos, Julio Orte Faies, en el sentido de que "existe un estado de guerra en la zona del Caribe".

El presidente de la Junta de Gobierno, José Figueres, dijo en una entrevista colectiva a la Prensa que no ha sabido ni ha visto actividades en el Caribe que justifiquen tal manifestación.

"Tal vez —dijo— son ellos los que están tramando algo. De ser así, ellos están ciertamente en mejor posición que nadie de saber si existe el estado de guerra".

Figueres autorizó específicamente la siguiente declaración: "Que yo sepa, existe tranquilidad absoluta en el Caribe. Desconoce las razones o justificación para sugerir que existe un estado de guerra".

Cuando se le preguntó si daba crédito a los rumores de la Prensa costarricense de que los comunistas se proponen crear desórdenes para perturbar las elecciones del 2 de octubre para la Asamblea legislativa permanente, e impedir también la pacífica entrega de la presidencia, el 8 de noviembre, a Otilio Ulate, Figueres dijo que "no cree que tengan éxito". Añadió que es cierto que los comunistas de

Costa Rica tienen aún una importante cantidad de armas que no entregaron cuando Picado fué derrotado "contradiendo así las condiciones del armisticio; sin embargo, necesitarán algo más que armas".—EFE.

## Enconada lucha entre Rusia y Yugoslavia

Moscú recomienda la "eliminación de los dirigentes de Belgrado"

Londres, 20.—"Rusia se verá forzada a recurrir a la adopción de las necesarias medidas efectivas para defender los derechos e intereses de los ciudadanos soviéticos en Yugoslavia", según se ha manifestado por la radio de Moscú en una nota soviética dirigida a Belgrado.

En la nota se invita a los partidarios de la Cominform en Yugoslavia "a que obliguen a sus actuales dirigentes a admitir sus errores".

Agrega que en el caso de que estos sean incapaces de ejercer tal medio persuasivo, "se debe eliminar a los actuales dirigentes del partido comunista en Yugoslavia y colocar en su lugar a un nuevo grupo".

La nota acaba de esta forma: "La Oficina de Información no duda de que el partido comunista yugoslavo sabrá llevar a efecto esta honrosa labor".—EFE.

**Dr. José Navarro Martínez**  
Médico Puericultor Titulado  
Enfermedades de los niños y Puericultura  
**RAYOS X**  
General Yagüe 12 1º  
Teléfono 790  
Consulta de 4 a 7  
CEUTA

"Almidón canutillo"  
Paquete 1 peseta  
NORIT - MASLAVAR.

Y la SEDUCTORA colonia  
"GILDA"  
Perfumería ROMA, Cervantes, 8. Tlf. 889

# LOS DEPORTES

# EL FARO en ALGECIRAS

## LO QUE OCURRE

El excelente medio del Atlético de Bilbao, Barrenechea, uno de los mejores jugadores que ha dado el fútbol vizcaíno, ha manifestado que no piensa jugar esta temporada.

El hombre está cursando estudios de piloto y su viaje a Buenos Aires en el "Monte Udala" ha sido felicísimo. Pero, además, el notable jugador es muy inteligente, y sabe que ahora no "está de moda" porque en la vida hay muchas ingratitudes.

Al preguntársele a Quincoces si era cierto que el Valencia había querido ampliar el contrato, ha contestado: "Si. Me hicieron una proposición por cuatro años y yo les dije que tenía que ser para quince, además en condiciones que les iba a salir el entrenador más barato de España, pero..."

El famoso ex-jugador del Real Unión de Irún, René Petit, es actualmente ingeniero de la Confederación Hidroeléctrica del Ebro. Ha dicho que ya no se acuerda del fútbol y que en España hay un concepto muy falso del deporte. "A la gente le gusta ver jugar, y a lo que debiera tender es a que jugara. Entonces habría verdaderos deportistas y abundantes".

Luego habla del desnivel que existe entre el sueldo de un jugador y el de un ingeniero.

Jesús Barrenechea, hermano del jugador que hoy encabeza las noticias de esta sección, ha fichado por el Real Jaén. A las pocas horas de llegar a la capital andaluza ha dicho: "La lucha será muy difícil para el ascenso a Segunda, pero confío en el esfuerzo de nuestro cuadro titular, estando seguro de que todos responderemos como un sólo hombre a la hora de la verdad".

Ha iniciado su entrenamiento la Electromecánica, de Córdoba, bajo la dirección del nuevo entrenador, Sarrion. Este club participará en el Campeonato de Liga con sólo jugadores no profesionales.

Rafael Oramas, hermano de nuestro medio volante, ha sido entrevistado en Barcelona, dedicándole la Prensa catalana una excelente acogida. Entre otras cosas, dijo: "Vengo a ganarme el puesto de extremo izquierdo".

Ha firmado para la próxima temporada por el Zaragoza, el jugador argentino, Narti, que jugó en Primera División argentina y que ha sido cuatro veces internacional.

SUPLENTE.

## COSITAS SIN IMPORTANCIA

### El Sevilla si hubiera traspasado algunos jugadores habría percibido 5.500.000 pesetas

Por Antúnez, daba el Torino, 2.400.000 pesetas  
 Por Manolín, el Madrid, 500.000 pesetas  
 Por Arza, el Barcelona, 800.000 ptas.  
 Por Guillamón, el Español, 300.000 ptas., etc. etc

Tiene razón René Petit, el célebre ex-jugador al decir que no se acuerda del fútbol y al comparar los sueldos y beneficios de un ingeniero y de un profesional del balón. ¡Hay que ver cómo están las cosas! Al hablar de jugadores necesariamente hemos de pensar en cifras astronómicas. Y si volvemos la mirada atrás, a los tiempos de René, por ejemplo, admitiremos que esto es un verdadero escándalo.

Viene esto a cuento de lo que hubiera podido ocurrir al Sevilla si se hubiese decidido a traspasar "algunos" jugadores. Inmediatamente hubiera recibido la bonita cifra de pesetas 5.500.000, amén de lo que los profesionales percibiesen.

Manolín, el nuevo portero del equipo blanco de la ciudad de la Giralda, ha hecho unas declaraciones y se ha fructificado con los periodistas, dando toda clase de datos. El muchacho —muy simpático, por cierto— contestó amablemente a las preguntas.

—¿Cuántos jugadores ha fichado el Sevilla?

—Dos. Cabrera y Erasmo, del Betis.

—La libertad, ¿para cuáles?

—Para Pachón y Bara. El primero fichó por el Tetuán y el segundo para el Granada.

—¿Tu equipo recibirá alguna propuesta de otro club para el traspaso de algún jugador?

—Muchas y muy elevada la cuantía de pesetas. La más es-

candalosa fué la del Torino por Antúnez, que daba dos millones cuatrocientas mil pesetas. El Barcelona por Arza, 800.000. Por Guillamón, el Español de Barcelona, 300.000. Por Eguluz, también se interesó el Valencia, ofreciendo este club 250.000 pesetas. Como es natural estos jugadores también tendrían que pedir lo suyo porque esto era solamente para el Sevilla.

—¿Por ti no han recibido ninguna proposición?

—Sí. Una del Madrid, que daba quinientas mil para el Sevilla y otras quinientas mil para mí. También el Valencia ofreció doscientas cincuenta mil y lo que yo pidiera.

Hasta aquí lo que manifestó el joven guardameta de 19 años, que no dijo ni pío en lo referente a las razones por las que no pudo trasladar su ficha al Madrid, no aclarando, por tanto, si el Sevilla se lo impidió.

De todas estas formas, los del Guadalquivir han perdido una buena suma y Manolín medio millón.

Pero no tiene importancia. A la vuelta de dos años, tal como van las cosas, en este mundo deportivo, Manolín percibirá 8.000.000 de pesetas y el Sevilla, si se decide a traspasar a unos "pocos", cobrará lo necesario para vivir tranquilo unos años.

Con razón el papá le decía a su hijo: "Y como me enteré que has dejado de ir a jugar al fútbol por asistir a la escuela, ¡¡¡te mato!!!..."

SUPLENTE.

Veintitrés elementos serán probados el domingo para su fichaje por el Algeciras C. de F.

## Celebró sesión la Permanente Municipal

En la tarde de hoy, a las 7 y 15, se celebrará un encuentro, en el cual se probará a los elementos que se encuentran en Algeciras, al objeto de proceder a los oportunos fichajes.

Regresó de Sevilla el presidente del Club, Sr. Casero, y en la tarde del sábado, cuando llegamos a la Secretaría del Algeciras, todo es actividad en la misma, mientras entran y salen los nuevos elementos, a los que acompañan los directivos y algunos que otros "hinchas".

En la mesa, Juanito Casero, con dos o tres cuartillas y un montoncito de grandes fichas está haciendo anotaciones y barajando nombres en las alineaciones del domingo.

Casero pone su buena voluntad al acoplar nombres. Sacamos la siguiente relación de los elementos que saltarán al campo del Calvario, para mostrarnos lo que puede esperarse de ellos. Después vendrá la decisión de la directiva.

De Madrid han venido Gastón, Mejías y Pastor. Estos elementos, según nos dicen, pertenecen al "Electrodo", uno de los mejores equipos madrileños. Siguen Moyano, de Puente Genil; Serrano "Maciste" y Guerrero, de Ceuta; uno de Torrelavega; Juan Vitoria "Sabarte", de Mondragón; Cestino y Japón (hermanos), con otros dos más, de Sevilla; Francisco Gorry y Manuel Valdeyo Prieto; el defensa derecho del Elche, Diaz Ros; Zafra, y los locales Pilín, Gonzalo, Solís, Pozo, Marín, Mata y Tuti.

En resumen, 23 elementos. ¿quienes se quedarán? He aquí la incógnita que no se puede resolver hasta que pase el domingo.

En cuanto a entrenador, nos encontramos con el nombre de José Trabanco, que fuera antiguo jugador del Valencia, del Córdoba y de otros equipos del Norte.

## OCUPACION DE LOS TERRENOS DE "LA PINERA"

El próximo día 25 se llevará a cabo la ocupación de los terrenos del cortijo de "La Pinera", en los cuales se va a llevar a cabo la construcción inmediata de 247 viviendas protegidas.

## SESION DE LA PERMANENTE MUNICIPAL

Bajo la presidencia del af-

## Academia Navarro

Centro de Enseñanza Media y Primaria legalmente reconocido. Alfau, 7. Telf. 64.

Matricula gratuita; Hasta el día 5 de septiembre se admiten instancias, dirigidas al Director del Centro, acompañando Libro Escolar y demás documentos que acrediten derecho a ella para el curso 1949-50.

Al mismo tiempo queda abierta matrícula de Ingreso hasta el 15 de septiembre.

calde, Sr. Silva, y con asistencia de los conejales señores Hernández, Millán y Madrid, interventor de Fondos municipales Dr. Corral y el secretario Sr. Carbonell, celebró sesión la Permanente municipal.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior y a continuación el estado de cuentas, facturas y jornales y se tomaron en consideración los proyectos de obras informados por la Comisión oportuna. Se dan por enterados de comunicación de la Jefatura de Sanidad sobre nombramiento de practicante interino en el Hospital Municipal y se pasa a informe del Frente de Juventudes instancia de don Abel Fernández Calderón.

Se da lectura a una carta del contratista de obras Sr. Panduro, aceptando la liquidación de las obras de pavimentación efectuadas en esta ciudad.

Se lee la valoración hecha a la finca de doña Josefa Delgado Bianchi, sita en Pelayo, por el Sr. arquitecto municipal.

En los asuntos de urgencia el alcalde da cuenta de la determinación que ha tomado con respecto a un funcionario municipal, acordando la incoación del oportuno expediente y la suspensión de empleo y sueldo hasta tanto se sustancie el mismo.

El Sr. Millán hace una pregunta relacionada con el cometido del guardia de servicio en la calle Castelar, aclarándosele por la Alcaldía.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Anuncios breves

### Compras y ventas

VENDESE furgoneta "rubia" marca Willy buen estado siete asientos cubiertas nuevas. Furgoneta Ford cuatro cilindros buen estado. Sierra circular repuestos circulares varios tamaños con o sin motor. Razón Administración.

VENDESE casa cuatro habitaciones, sótano, terraza jardín, cuarto baño, cocina económica, pozo, azotea. Llave mano. Razón. Morro, E. 2. Sólo tardes.

### Alquileres

TRASPASO piso amueblado.

Razón Administración.

SE TRASPASA negocio con vivienda en Jadú. Razón esta Administración.

### Varios

PASAPORTES, precios de Arancel, rapidez. Gestoría Administrativa "Albert". Paseo Colón, 1.

LIS callista. Duarte, 3.

**Doctor RUIZ HEROLA**  
 Ex-profesor Ayudante de la Clínica de Enfermedades de la Infancia, del Hospital Central de Sevilla  
**Enfermedades de la infancia.**  
**Puericultura. - Medicina general**  
 Teniente Arrabal, 11 — Consulta de 5 a 8. — Ceuta

**Doctor CANO TORRES**  
**Especialista en piel, sífilis y venéreo**  
 Diatermia (onda corta) y lámpara de cuarzo.  
**CONSULTA DE 4 a 8.**  
 Falange Española 63, Teléfono 547  
**Laboratorio de análisis**  
 GENERAL YAGÜE, 5 TELEFONO 736

# LOCURA Y MILLONES reunidos en Deauville

(Viene de la sexta página.)  
te pecados capitales y los sí-  
túa de una peculiar forma en  
su escala de valores: el prime-  
ro de Francia es la avaricia. Y  
acaso sea preciso, pues, bus-  
car por tal camino el secreto  
de la popularidad de esa masa  
fea e informe que se llama  
Aga Khan.

Problemas aparte, lo cierto  
es que nos encontramos bajo  
su dominio y todo gira en  
Deauville en torno del asiáti-  
co. Se ha hecho famosa la  
anécdota de que al asaltarle  
los "gangsters" y cuando ya  
le tenían completamente des-  
valijado, el Aga Khan llamó a  
uno de los que subían veloz-  
mente en el coche para huir.  
Le enseñó unos cuantos billes-  
tes de mil francos, en total  
no más de dos mil pesetas al  
cambio, y cuando el bandido  
—en Francia se le llama a los  
"gangsters" donosamente ban-

dididos— se acercó, el Aga le  
dijo:

—Toma, de propina...  
La flema del gesto ha pasa-  
do a ser moda y hoy, en Deau-  
ville existen bañadores tipo  
"bandido"; trajes de señora  
estilo "bandido", y cuando se  
le da una propina al pobre  
camarero que nos sirve una  
cerveza, se le dice:—Toma,  
bandido"...

Para poner las cosas peor,  
parece ser que la anécdota es  
perfectamente falsa e inven-  
tada por un periodista, pues el  
Aga Khan se contentó con tem-  
blar entre los almohadones de  
su "Cadillac", en donde el  
tembleque de su voluminoso  
cuerpo hacía más ruido que el  
motor de un Ford viejo. Así  
se escribe la historia.

Tal es la crónica cotidiana y  
pueril de Deauville, la playa  
más cara, aristocrática y fea  
de Francia. Parece como si  
todos los locos del mundo se  
hubieran dado cita en Deauville  
para ver quien hace cosas  
más raras y supera a los de-  
más. La cuestión es llamar la  
atención sea como sea. Algo  
perfectamente difícil, pues  
todo cansa, incluso los escán-  
dolos de alto coturno que, na-  
turalmente no podemos contar  
a los lectores, los ombligos  
pintados de verde y las damas  
más escalofrantes. En Francia  
ha muerto la alegría y por  
eso, nuestro único consuelo  
contra el aburrimiento mor-  
tal, es que en Deauville, la  
playa más elegante de Europa,  
todavía no ha llegado el vera-  
no.—EFE.

## EL PUERTO

Movimiento de barcos el día  
19 de agosto.

Entradas

Vapor español "Castillo Ta-  
rifa", de Valencia, con carga.

Vapor francés "Saite Mar-  
guerite", de Antibes, en las-  
tre.

Velero español "Virgen de  
la Misericordia", de Cádiz, en  
lastre.

Vapor español "Albareda",  
de Tarragona, para aprovisio-  
narse.

Vapor español "Vasco Andalu-  
z", de Larache, con ca. g. a.

Vapor español "Castillo Ol-  
medo", cablero, para aprovisio-  
narse.

Vapor español "Ciudad de Al-  
geciras, de Algeciras, con co-  
rreo y carga.

Vapor español "Fuerteventu-  
ra", de Puerto Capaz, con car-  
ga.

Salidas

Vapor español "Ciudad de Al-  
geciras", para Algeciras, con  
correo y carga.

Lancha inglesa "Yo", para  
el mar, de recreo.

Velero español "Conchita  
Portillo", para Málaga, en  
lastre.

Vapor francés "Saite Mar-  
guerite", para Tánger, en las-  
tre.

Vapor español "Castillo Ta-  
rifa", para Gijón, en lastre.

PLACAS ONDULADAS Y CARTON ASFALTADO

Especiales para tejados de talleres, almacenes secaderos, establos, pajares, granjas, cocheros, lavaderos, vagones cerrados, impermeabilización de azoteas, etc. Absolutamente impermeable. Poco peso. Economía en madera. Fácil colocación. Barato. Pidan muestras, precios e instrucciones. También servimos clavazón. ALMACENES PINCIA. Oficinas: Regalado, 10. Valladolid.

Doctor ADULFO SANCHEZ BIECKE

MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL

Enfermedades de los niños. Puericultura

Consulta de 4 a 6 en Millán Astray, 15. Teléfono 760



...pulverizándolas directamente cada vez que entren en su casa, como se hacía antes, con insecticidas corrientes.

Ahora, con una sola pulverización sobre las PAREDES, TECHOS, PUERTAS y CRISTALES con POPULAR Cruz Verde, las moscas y mosquitos, que durante varios días vayan entrando, mueren al poco rato de haber «tocado» las superficies pulverizadas.

Pulverizando las CAMAS, MUEBLES, etc., también se exterminan las chinches, sin necesidad de perseguirlas.

NO MANCHA.

FRASCOS DESDE 6'70 PTS.

POPULAR Cruz Verde



SALUDO  
Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y paisano, el abogado y juez comarcal de Madrid, don José María Trujillo y Espinosa, que llegó a pasar unos días entre nosotros. Bien venido y que su estancia en ésta le sea muy agradable.

A SAN PABLO  
Marcha a San Pablo, acompañado de su distinguida familia, nuestro buen amigo el

maestro nacional, don Gumer-  
siño Guíl Valverde, al que deseamos un feliz viaje y grata estancia en su nueva residen-  
cia.

DR. BELTRAN LEON. Puericultor titulado. Enfermedades de los niños. Ingenieros, 7. De 6 a 7.

VIAJEROS  
Ha pasado unos días en nuestra ciudad, a la que llegó a bordo del yate "Yo", procedente de Algeciras, el marqués de Villabragima, hijo mayor del conde de Romanones.

En la tarde de ayer emprendió viaje de regreso a la Península.

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar  
CIRUGIA GENERAL  
Consulta de 4 a 5  
FALANGE ESPAÑOLA 11 TELEFONO 5-1-9

# EL FARO en TETUAN

## Mañana lunes llegará a Río Martín el balandro «La Gacela»

La llegada del maestro de Puerto Capaz, Sr. Rivero, a las playas de Río Martín pilotando el balandro "La Gacela", en unión de un alumno español y otro marroquí, en representación de la Escuela de Orientación Marítima de aquella plaza, para hacer entrega al primogénito de S. E. el Alto Comisario, teniente general Varela, de un modelo de embarcación, en reconocimiento del interés prestado a dicho Centro docente por nuestra primera autoridad, ha sido aplazada por 24 horas a causa del temporal reinante. Los expedicionarios llegarán pues, el próximo lunes a la una de la tarde.

Este obsequio, modelo tipo nao "Victoria", ha sido construido por los alumnos de dicho centro de Enseñanza, al que, recientemente y por orden de S. E. el teniente general Varela, le fué entregado por el Excmo. señor delegado de Asuntos Indígenas, general Larrea, un importante donativo para la adquisición de un balandro a fin de que realizaran ejercicios de navegación a vela y que ha venido a contribuir a la expansión de las enseñanzas que los alumnos reciben en este modelo Centro educativo de las cosas y trabajos del mar.

## El doctor Radio regresa a España

Dijo a los periodistas, en Las Palmas, que España conserva una buena organización en todos los órdenes

"En la Argentina hay abundancia de pan y trabajo. Perón ha realizado una gran revolución social"

Las Palmas, 20.—Ha visitado la ciudad el embajador de la República Argentina en España, doctor Radio, que llegó a bordo del trasatlántico italiano "Conte Grande", con 1.102 pasajeros, procedente de Buenos Aires y con destino a Barcelona, Cannes y Génova.

El embajador argentino ha sido cumplimentado a bordo por las autoridades locales y el cónsul de su nación en Las Palmas. Más tarde, el doctor Radio desembarcó para visitar el teatro Pérez Galdós y la Catedral y realizó una excursión por el interior de la isla, deteniéndose en la Caldera de Badama, lugar turístico, donde fué obsequiado con un té. Después de una corta permanencia en el consulado argentino, el doctor Radio embarcó en el "Conte Grande" y continuó viaje.

Antes de partir, el embajador de la noble nación hermana manifestó a los periodistas que había pasado dos meses de descanso en su Patria después de dos años de ausencia, y añadió que vuelve a Madrid para reanudar su trabajo al frente de la Embajada. Señaló también que en España se conserva una buena organización en todos los órdenes, sobresaliendo el gran afán del Caudillo y de sus colaboradores en devolver toda

la grandeza a la Patria. El doctor Radio se refirió luego al creciente desarrollo de la República Argentina bajo el mando certero del general Perón, y señala que allí hay abundancia de pan y trabajo para todos. Ha realizado —dijo— una gran revolución social".

Con respecto a política, no hizo el Dr. Radio manifestación alguna. Mostró su complacencia por su corta estancia en Las Palmas, ciudad que tenía enorme interés en conocer. Expresó por último, su agradecimiento a las autoridades por las atenciones que le han prodigado. El embajador viaja en compañía de su esposa e hija. —EFE.

## En Chile, el Gobierno controla la situación.

Los comunistas proyectan una segunda intentona contra el régimen

Santiago de Chile, 20.— En unas declaraciones a la Prensa, el presidente González Videla, ha manifestado que el Gobierno controlaba la situación. Reveló que los comunistas y los de la oposición al régimen proyectaban en estos momentos un segundo plan para derrocar al Gobierno por medio de un paro general, habiendo conseguido que 17.000 obreros de distintas fábricas se declarasen en huelga.

«Mi Gobierno —dijo— está firmemente determinado a tomar medidas contra los dirigentes de las organizaciones revolucionarias». — EFE.

# Españoles EN PARIS

## Montparnasse no ha muerto y sigue siendo el bastión artístico de Europa

París, 20.—No hagáis caso a ese inefable cuento de que Montparnasse, el viejo y espiritual barrio parisino, fuente de todo arte moderno, ha muerto. Es mentira. Se ha refugiado, simplemente, cual sucede tras de las grandes catástrofes, en sus castillos de invierno. Y sus castillos de invierno son, no más, cafés y academias.

De los tres cafés que eran la avanzadilla de la pintura y la escultura mundial, "La Coupole", donde pontificaban Maurice Barrés y Henri de Montherland; "La Rotonde", donde Lenin escribió "El Estado y la Revolución", mientras preparaba con Trostky la mayor catástrofe del siglo, la nueva Rusia; "Le Home", en el que se daban cita Gauguin, Picasso, Matisse, donde Zuloaga y Solana eran dos pintores más entre cien; de esos tres cafés que escucharon las más sorprendentes teorías del Arte y la Literatura, expresadas en todas las lenguas de la tierra, que vieron sin parpadear cuanto pueden hacer los hombres con la sana intención de "épatter le bourgeois", sólo queda al viejo aire uno, "Le Home".

"Le Home" es la simpatía encristalada, con espejos arcaicos para el amor y la dialéctica, con un vago aire noctámbulo, archivo de memorias, donde se escucha el pausado gozar de una eterna conciencia de hermosuras. Los otros, "La Copoule" y "La Rotonde" se han convertido en cafés para turistas y burgueses, los dos calificativos más despreciados en Montparnasse, y sólo "Le Home", sin haber reclamado la ayuda de decoradores sistemáticos, prosigue abriendo los brazos y sirviendo de hogar al Arte, pues la Literatura se ha desplazado a Saint Germain de Pres, donde los existencialistas, viviendo del ridículo, se han quedado para vestir santos, es decir para arrojarse de turistas beocios.

Montparnasse sigue siendo el más grato barrio parisino y el vivir de sus gentes, que es un vivir desnudo, es mucho más fecundo que el de los pollos litris y estrábicos del existencialismo. Uno de los grupos más simpáticos de Montparnasse es el de los artistas españoles. Para comenzar, justo es decir, que de todos los países forasteros de España dispone de más amplio y saneado crédito artístico en la capital gala, crédito que cimentó en cabeza, naturalmente, Pablo

Picasso, aunque su última exposición sea un fracaso de crítica y público, hasta el punto que ha insultado ferocísimamente a los críticos; después vienen los jóvenes. Entre ellos no cuenta Salvador Dalí, ahora en París, donde la Prensa no le ha dedicado una línea, mientras en los medios artísticos le ignoran o bien le nombran con un desprecio supremo.

A la cabeza de los pintores españoles va Antonio Clavé, un catalán, cuyas exposiciones se cuentan por éxitos. La ópera "Carmen", puesta en ballet por Roland Petit, en el Teatro de la Opera, es el último triunfo artístico de Clavé que en un difícil campo expresionista supo buscar quintaesencias hispánicas. Antonio Clavé, forma en esa media docena de los españoles más conocidos en París: el músico Ernesto Halfter, Pablo Picasso, el decorador José Zamora, el modisto Balenciaga, el escultor Mateo y Antonio Clavé. Tales son los seis españoles más conocidos en los medios artísticos parisinos; los seis hombres que tienen llaves para abrir puertas áureas en la primera ciudad del mundo.

Al grupo montparnassiano pertenecen también Pedro Bruna, que aún conserva el espléndido nervio de sus dibujos, mientras sumerge no sólo en mares de pernod; Orlando Pelayo, un asturiano de treinta años, recto como un huso, cordial como el alpitar de un gorrión, que además de ser el chico español más popular en Montparnasse, demostró en la última exposición llamada "Profundo canto de España", que es maestro en el arte de saber dar nuevos cauces a la maravillosa vitalidad pictórica de Iberia; continúan el grupo Tejero, Monls y Portau, catalanes, y sobre todo, aquel Angel Alonso, bilbaino que se ha traído a París el recio pulso de Vasconia, para pintar con factura singularísima telas que comienzan a mover lenguas de artistas y plumas de críticas. En el horizonte artístico, la macerada adolescencia de Angel Alonso es una de las promesas más claras, más exactas y que más prestigio darán a nuestro país.

No; Montparnasse, acaso topográficamente feo, en torno a dos ejes, una estación por la que arriba cotidianamente la ilusión artística del mundo y unas Academias, talleres y cafés, donde sus ilusiones se hacen carne de realidad o pe-

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7

Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA

## LOCURA Y MILLONES REUNIDOS EN DEAUVILLE



Jean Cocteau, simbolo de la Francia actual.—La falsa anécdota del

## Aga Khan

Deauville, 19.—Mientras Biarritz se revoluciona con el festival de cine llamado "Masa de las películas malditas", organizado por Jean Cocteau, Deauville se desvive por el hombre menos fotogénico y más fotografiado de Francia, el consabido Aga Khan.

Jean Cocteau en la dulce y gratísima Biarritz, dedica su fiebre de "Enfant maudit", de niño malo, a "epatar" a los prefectos de Policía, a la censura eclesiástica y a todo lo epatable. Jean Cocteau es un símbolo de la Francia actual; múltiple, desmelenado y patético. El centro de la vida francesa es hacer tragedia de todo, es llevar la más dramática mirada y un aire de desengaño absoluto y fatal de la vida. El estilo del "snob" francés es encontrarse más allá del bien y del mal. Jean Cocteau es la quintaesencia de ese

patetismo falso y macanudo.

Y es tal la "memez" de los snobs biarrotas, que porque una vez Jean Cocteau ha entrado en el Casino con la americana sobre los hombros, no hay pollo litri de Biarritz que no se contonee por la playa vestido de la misma guisa. Tal es la última moda masculina de Biarritz, en donde la Dirección del Casino ha puesto a la puerta una guardia permanente para regular el asunto vestimentario. Hasta las once de la mañana, se permite entrar en calzón corto y bañador; hasta las cuatro de la tarde, pantalón largo y camisa; a partir de esa hora, indumentaria como Dios manda; corbata, americana y toda la pesca. Los tiberios son considerables. El especialista mejor colocado en este handicap es un hijo de Jean Cocteau, tan pelma como su papá.

En Deauville, el panorama es distinto. Toda la flor de la sociedad parisiense, el alto turismo mundial y los "snobs" de los cinco continentes, están repartidos entre Niza y la primera playa de Normandía. Esa flor y nata del dinero se reparte equitativamente y se turna: una semana en Cannes o Niza y luego, galope de avión, a Deauville. A la semana, vuelta a emprender el viaje, camino del sur.

En Deauville quien implanta la moda es el Aga Khan, más fotografiado, entrevistado y requerido que los mismos reyes en visita, que el presidente de la República, o que la máxima celebridad del cine. El Aga Khan reina a rajatabla en Francia por la obvia razón de ser el hombre más rico del mundo. Los tesoros del Asia fabulosa, rodeados de un halo poético como los diamantes de Golconda, deslumbran a un pueblo cuya primera pasión es esa. Cada país muestra una predilección hacia los sie-

(Pasa a la página 5).

## En previsión de un ataque contra Hongkong

Inglaterra quiere conocer la actitud de los Estados Unidos

Londres, 20.—El alto comisario británico en el sureste asiático, Mac Donald se trasladará a primeros de septiembre al Japón donde celebrará varias entrevistas con el general Mac Arthur.

Aunque no se han dado explicaciones oficiales del viaje, se dice que trata de obtener detalles de la actitud de los Estados Unidos en el caso de un ataque contra Hongkong.—EFE.

## Redadas en Sidney contra los chinos emigrados

Sidney, 20. La Policía ha efectuado redadas simultáneas en los restaurantes chinos de esta capital y ha detenido a veinte ex-marinos chinos, acusados de entrar en el país ilegalmente.

Serán deportados. Se esperan nuevas detenciones, en cumplimiento de las nuevas disposiciones rigurosas sobre la inmigración.—EFE.

## En dos accidentes aéreos, mueren en Inglaterra 28 personas

York (Inglaterra), 20.—Veintiocho personas se cuentan hoy muertas en los dos accidentes aéreos que se registraron ayer en el condado de York.

24 de éstas murieron en el accidente de la B. B. A. y las cuatro restantes en el accidente del avión "Prictor", que sufrió averías en el vuelo de pruebas cerca de Bradford.

El otro avión era un Dakota bimotor.—EFE.

## Operaciones en gran escala contra los bandidos de Cerdeña

Cagliari, 20. — Importantes fuerzas de la Policía han iniciado operaciones de limpieza en la isla de Cerdeña, que fué escenario de numerosos ataques a mano armada contra los viajeros.

Las operaciones están dirigidas por el inspector general de Seguridad, que ha llegado expresamente a la isla.—EFE.

Anúnciese en EL FARO

Coñac **FUNDADOR** DOMECCO